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塩竈市教育委員会定例会会議録 
 
◆日 時   令和７年３月２７日(水) 午後２時３０分～午後４時００分 
 
◆場 所   市民交流センター 第２・３会議室 
 
◆出席委員 

教 育 長 黒田  賢一 教育長職務代理者 髙橋  輝兆 

委 員 松田  攝子 委 員 佐 藤  香 

委 員 菅井  信吉   
 
◆事務局 

教 育 部 長 末 永  量 太 次長兼教育総務課長 櫻下  真子 

参事兼学校教育課長 松﨑 和佳子 生涯学習課長 郷 古  勝 浩 

教育総務課 

課長補佐兼教育総務係長 
鈴木  亮平 教育総務係主事 橋本 佳奈 

 
 
◆定例会次第 

 １ 開会 

 ２ 前回会議録の承認 

 ３ 会議録署名委員の指名 

 ４ 教育長報告 

   ①仙台管内教育長会議（３月１３日（木） ホテル白萩） 

 ②本市の教育活動の状況 

５ 教育部長報告 

①塩竈市議会２月定例会の概要について 

６ 議案 

①議案第２号 塩竈市学校保健会補助金交付要綱の一部を改正する庁訓 

②議案第３号 塩竈市学校給食食材購入支援補助金交付要綱 

③議案第４号 塩竈市児童生徒就学援助費支給要綱の一部を改正する告示  

④議案第５号 塩竈市被災児童生徒就学援助費支給要綱の一部を改正する告示 

⑤議案第６号 塩竈市生涯学習センター管理規則の一部を改正する規則 

⑥議案第７号 塩竈市民交流センター管理規則の一部を改正する規則 

⑦議案第８号 塩竈市立学校施設の開放に関する規則の一部を改正する

規則 

７ その他報告 

①令和７年度教育基本方針（案）について 

②令和６年度全国体力・運動能力等調査について 

③学校規模の適正化等に関する方針(案)に対する意見募集 

（パブリックコメント）について（当日配布） 

８ 閉会  



１ 開会 午後２時３０分 

 

２ 前回会議録の承認 

菅井委員から報告、承認 

 

３ 会議録署名委員の指名 

  髙橋委員と佐藤委員を指名 

 

４ 教育長報告（資料１） 

  黒田教育長から、以下のことについて報告 

  ①仙台管内教育長会議（３月１３日（木） ホテル白萩） 

②本市の教育活動の状況 

〔主な質疑〕 

    菅井委員 塩釜マリナーズは学校のチームか。地域のクラブチーム

か。 

 

教育長 地域のクラブチーム。杉の入小学校の体育館で練習してお

り、第一小学校、第二小学校、月見ヶ丘小学校、その他多

賀城、七ヶ浜の児童が所属している。 

 

佐藤委員 現在ジュニアリーダーは何名いるのか。 

 

郷古課長 20名弱。新たに 4名加入予定。 

 

５ 教育部長報告（資料２） 

 末永教育部長から、以下のことについて報告 

① 塩竈市議会２月定例会の概要について 

 

〔主な質疑〕 

    髙橋委員 塩釜ガス体育館のサブアリーナの改修工事はすでに完了し

ているのか。 

     

    郷古課長 4月 1日完了予定で、4月 2日から解放を行う。会議室に

ついてはもう少し時間がかかる。 

 

    菅井委員 アートプロジェクトの内容は決まっているのか。 

 



    郷古課長 まだ決まっていない。これから美術館職員と協議してい

く。 

 

    松田委員 「塩竈っ子夢応援プロジェクト」のお披露目会が素晴らし

かった。継続されていること、応募が多数であることも素

晴らしい。このプロジェクトをぜひ広げていってほしい。 

         浅野議員の質問について、学びの共同体を活かしつつ、新

たな「塩竈学びの 10の視点」を継続していってほしい。 

 

６ 議案（資料３） 

  各課長から以下のことについて報告 

①議案第２号 塩竈市学校保健会補助金交付要綱の一部を改正する庁訓 

②議案第３号 塩竈市学校給食食材購入支援補助金交付要綱 

③議案第４号 塩竈市児童生徒就学援助費支給要綱の一部を改正する告示 

④議案第５号 塩竈市被災児童生徒就学援助費支給要綱の一部を改正する告示 

⑤議案第６号 塩竈市生涯学習センター管理規則の一部を改正する規則 

⑥議案第７号 塩竈市民交流センター管理規則の一部を改正する規則 

⑦議案第８号 塩竈市立学校施設の開放に関する規則の一部を改正する規

則 

 

〔主な質疑〕 

    髙橋委員 学校保健会会長の任命権者は誰か。コロナ渦以降会の中止

が続き、事務局校だけが変わり続けているため、いずれ運

営が成り立たなくなることを懸念している。 

     

    櫻下課長 任命権者について確認する。 

 

    教育長  上手く伴走していけるようにしてほしい。 

 

    松田委員 就学援助費受給申請書について、「その他」の項目で認定

となる、ならないに基準はあるのか。具体的な認定事例が

あれば教えてほしい。 

 

    松﨑課長 「その他」は、申請書に提示している申請理由に該当しな

いが、所得が低く家計が苦しい場合の申請に用いられる。

生活保護基準の１.３倍を基準としており、昨年度の申請

世帯の所得から該当の可否について判断を行っている。 

 



    菅井委員 就学援助費支給要綱の改正について、新入学者への通知は

どのように行うのか。 

 

    松﨑課長 ホームページに掲載している。学校からも通知漏れのない

よう慎重に行っていく。 

 

    髙橋委員 学校開放について、早朝から夜遅い時間まで開放している

が、安全管理はどうなっているのか。 

 

    郷古課長 学校施設の開放に関する説明会に参加しないと借りられな

い運用となっており、ルールを守って使用いただくよう伝

えている。使用後の施錠も本人たちが行うため、閉め忘れ

や電気の消し忘れ等に注意を呼び掛けている。 

 

    松田委員 暖房の使用についてはどうなっているのか。 

 

    郷古課長 暖房の使用には事前申請が必要であり、１時間当たり２０

０円を徴収している。 

 

 

 

７ その他報告（資料４） 

 各課長から、以下のことについて報告 

①令和７年度教育基本方針（案）について 

②令和６年度全国体力・運動能力等調査について 

③学校規模の適正化等に関する方針(案)に対する意見募集 

（パブリックコメント）について（当日配布） 

 

〔主な質疑〕 

    松田委員 米の価格高騰が激しいが、給食にて米飯・パン・麺の頻度

は変えずに出せているのか。 

 

    櫻下課長 頻度は変えていない。栄養士が工夫を凝らしている。今後

も頻度は変えない予定。 

 

    佐藤委員 全国体力・運動能力等調査について、保護者への結果通知

はどのように行っているのか。保護者へアドバイスを行っ

てはどうか。 



 

    松﨑課長 結果通知について、業者に依頼している学校が多い。１人

１人の個票やアドバイスが記載されている。保護者へのア

ドバイスについて、貴重なご意見有り難い。 

 

    髙橋委員 肥満度のフィードバックも載っているのか。 

          

    松﨑課長 肥満度、アドバイス含めて載っている。養護教諭のおたよ

り等でもお知らせしている。 

 

 松﨑学校教育課長から、以下のことについて報告 

②学校規模の適正化等に関する方針（案）について 

〔主な質疑〕 

    佐藤委員 いただいた意見への回答はどのように行うのか。 

 

    松﨑課長 まとめてホームページに掲載する。一つ一つのご意見を大

切に考えていく。 

 

８ 閉会 午後４時００分 

 

≪会議録署名委員≫ 

 

（髙橋委員） 

 

（佐藤委員） 


